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Ante todo, gracias por estar aquí.

Gracias por acompañarme y por compartir conmigo un día tan especial. Gracias a la 
Federación Médica Ecuatoriana, a su Presidente Wilson Tenorio, por el reconocimiento 
público, con el que me dispensan y por la presea al mérito científico y la excelencia 
profesional, con la que me distinguen. 

Hace más de cuarenta años que me gradué de médico y hace 23 que pertenezco a la 
universidad, digo esto porque el verbo y el sentimiento que quiero expresar, es pertenecer, 
que en la tercera acepción del diccionario de la real academia española de la lengua 
significa “ser parte integrante de algo”. 

Yo me considero parte integrante de esta universidad, y la universidad forma parte de 
mí. Y es que mi trabajo y mi vida han estado y están vinculados a la universidad y a la 
educación, a la investigación y a la atención médica. Y ya no sabría hacer otra cosa. Y ya 
no querría vivir de otra manera. Enseñar, aprender y curar es lo que he hecho a lo largo de 
mi vida. Es lo único que sé hacer bien. 

Alguien dijo que enseñar es aprender dos veces, dar y recibir conocimientos y 
sentimientos, enseñanzas y aprendizajes. Y eso es lo que quiero seguir haciendo. 

La universidad es mi otro hogar. El hogar es el lugar donde uno es esperado, decía 
Antonio Gala. 

Mi honor, mi gran honor, ha sido representar a esta universidad durante casi diez años en 
calidad de rector, velar por sus principios, defender sus intereses, garantizar sus derechos. 
Sentirme continuador de aquellos que hace más de cinco décadas proclamaron: “nos 
educaron, eduquemos”.

Y también mi mayor orgullo es haber ejercido la medicina con vocación y fruición.

El tiempo envejece la piel, apaga la mirada, enturbia la sonrisa, pero no puede cambiar 
nuestros principios. No conseguirá cambiar aquello en lo que creemos, por lo que 
sentimos, vivimos y luchamos. Y yo siento que la educación sigue siendo uno de los pilares 
sobre los que se construye una sociedad civilizada, y es el pasaporte para el futuro. 

Mandela decía que, la educación es el arma más poderosa para cambiar el mundo.

Y el mundo necesita cambios. Para acabar con la ignorancia, para desechar las 
servidumbres, para poner fin a la pobreza y garantizar la igualdad de oportunidades y la 
igualdad de derechos entre mujeres y hombres. Sólo a través de la educación 
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conseguiremos crear conciencia del perjuicio que la desigualdad causa en la sociedad. Sólo 
por medio de la formación alcanzaremos la verdadera libertad. 

A la Federación Médica Ecuatoriana, quiero reiterar mi profundo agradecimiento por esta 
distinción. Su trabajo como custodios de la excelencia en la práctica médica, es un pilar 
importante para nuestra profesión.

Este reconocimiento no es solo mío, sino de todos aquellos con quienes he compartido este 
camino: mis colegas en la UTE, los estudiantes que inspiran nuestra labor diaria, los 
pacientes que me han enseñado el verdadero significado de la empatía, y mi familia y 
amigos, cuyo apoyo incondicional ha sido mi fortaleza.

Como rector de la UTE, reafirmo mi compromiso de seguir formando profesionales 
íntegros, capaces de enfrentar los desafíos del presente y del futuro con ciencia, humanidad 
y responsabilidad social. Este reconocimiento no es un punto de llegada, sino un impulso 
para continuar sirviendo a nuestra comunidad, promoviendo la investigación, la 
innovación y la equidad.

Me gustaría concluir esta intervención recordando de nuevo a los clásicos. Decía Ovidio 
que el regalo tiene la categoría de quien lo hace. Y quien me ha premiado esta mañana 
ha sido la Federación Médica del Ecuador. 

Un abrazo a todos, muchas gracias.
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